

# *En agosto y para el cuidado de la biodiversidad*

---

*Image not found or type unknown*



## **Reproducción de animales**

*por Daimarelys Pérez*

Agosto es un mes dedicado a diversos animales como el león, el leopardo nublado, el elefante, el armadillo y el orangután, y hasta a lagartos y tiburones, para tomar conciencia y dedicarle tiempo a la naturaleza y a las criaturas que en la Tierra moran.

Porque el ser humano altera con sus acciones el equilibrio natural, lo cual es denunciado por organizaciones ecologistas, pero sobre todo por la propia Madre Natura, aquejada de tanta desidia por parte de la humanidad.

El 4 de agosto se rinde homenaje a una majestuosa especie que habita en el sudeste asiático, el Leopardo Nublado, conmemoración con la cual visibilizan la importancia de la supervivencia de estos mamíferos, tanto en su escenario natural como en cautiverio.

Dicha efeméride surgió en 2018 en Reino Unido por iniciativa de Lauren Amos y Dan Kemp, dos trabajadores del Parque de Animales Salvajes de Howlett, con el propósito de hacer conciencia sobre la conservación de este leopardo y la salvaguardia de su medio. Otra fecha importante es el 10 de agosto, Día Mundial del León, tan imponente como majestuoso, que se yergue en la maleza de las agudas sabanas de África. El Rey de la Selva recuerda en su día el crimen de Cecil en 2015, ocurrido en el parque nacional Hwange, ubicado en Zimbabwe.

La historia conmocionó a los conservacionistas de la fauna salvaje, a la sociedad en general y a medios de prensa; era de esperar que su eliminación también provocara ira en todo el mundo, además, meses de duelo y atención, pues se trataba de un ejemplar muy querido.

Cecil, un gran león de melena negra, era un animal protegido y su muerte a manos de un dentista estadounidense en un viaje de caza fue analizada desde todos los ángulos posibles. La fecha constituye una oportunidad para generar conciencia de conservación y alertar a la humanidad sobre el inminente peligro de extinción como especie.

Llegando casi a la segunda mitad del mes, el 12 de agosto, nos encontramos con una de las celebraciones que vale la pena realzar, el Día Mundial del Elefante, una iniciativa internacional impulsada por la Fundación para la Reintroducción de estos paquidermos.

Su población disminuyó más del 60 por ciento en los últimos años, y urge a las organizaciones y gobiernos de los países donde conservan la especie en estado salvaje, a emprender campañas para protegerlos.

El principal riesgo afrontado por los elefantes en el continente africano radica en la caza furtiva e indiscriminada para la comercialización ilegal de sus colmillos, compuestos de marfil. Las autoridades no disponen de los recursos suficientes para contrarrestar esa práctica, además de la afectación del hábitat natural.

En Asia y África la amenaza que enfrentan estos enormes animales radica en el crecimiento poblacional humano, la expansión agrícola, la deforestación de grandes superficies y la proliferación de plantaciones para la producción de aceite de palma, incrementada en las últimas décadas.

## DE ARMADILLOS, ORANGUTANES Y LAGARTOS

Así, el 13 de agosto hace su entrada a la lista de festejados una inusual criatura acorazada con una armadura égida que parece escamotearle el camino a quien se interponga en él.

El armadillo está en estos momentos en peligro de extinción y su día internacional se celebra, precisamente, con el objetivo de dar a conocer el valor de esta especie animal con rasgos y características físicas muy particulares. De igual forma, pretende hacer conciencia sobre la importancia de cuidarlo y protegerlo.

Animal muy exótico dotado por la naturaleza con unos atributos de particular belleza, el armadillo nos hace imaginar a un pequeño mamífero que, por su rara apariencia, pareciera anclado en el pasado, además de emparentarse con el gliptodonte, género extinto de la época del Pleistoceno.

Una de sus características más llamativas es la capacidad de enrollarse, protegido por una rústica indumentaria debido a que todo su cuerpo está cubierto por placas óseas que forman escudos córneos. Es considerado un verdadero fósil andante en serio peligro de extinción.

Agosto en su día 14 rinde homenaje a los lagartos con la finalidad de dar a conocer la importancia de estas especies de reptiles y estar al tanto de las amenazas a las cuales se enfrentan, como el tráfico de fauna.

Existen unas tres mil especies alrededor del mundo, excepto en las regiones polares. Estas impresionantes criaturas respiran de manera unidireccional, algunos pueden cambiar de color, otros no, poseen patas y son conocidos como serpientes de cristal o luciones.

Solo dos especies venenosas conviven con los humanos, el monstruo de gila y el lagarto moteado mexicano, también conocido como lagarto escorpión. Poseen, además, la capacidad de regenerar su cola. El Dragón de Komodo es la especie más peligrosa del mundo.

Otro gran animal procedente de regiones asiáticas, el orangután, tiene su día mundial marcado en el calendario el 19 de agosto, efeméride que pretende generar conciencia para la protección de esos simios, los cuales erguidos pueden medir los dos metros.

Las dos especies de orangutanes, el de Borneo y el de Sumatra, están en peligro crítico de extinción, según la Lista Roja de Especies Amenazadas de la Unión Internacional por la Conservación de la Naturaleza.

Como anécdota del significado del nombre se cuenta que para el pueblo malayo Orang Hutan significa persona del bosque.

## UN GIGANTE DE LOS MARES

Otra conmemoración: el 30 de agosto rinde tributo a un gigante de los mares, es el Día Internacional del Tiburón Ballena, considerado el pez más grande del mundo.

La efeméride se proclamó en 2008, en la segunda Conferencia Internacional del Tiburón Ballena con sede en México, donde 40 países se comprometieron a poner todo su esfuerzo en proteger y ayudar a este espécimen a no extinguirse.

Se creó para concienciar a las personas sobre el peligro que acarrea la pesca ilegal, la contaminación de los mares, el tráfico de embarcaciones y el turismo no sostenible, serias amenazas en la vida de estos enormes titanes del océano, al borde de desaparecer para siempre de nuestro planeta.

Cuidar el medio ambiente y los diversos ecosistemas que existen en el planeta constituye una tarea primordial para salvarlo antes de perder la oportunidad de legar la belleza natural actual a las futuras generaciones. (Tomado de PL)

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/exclusivas/297655-en-agosto-y-para-el-cuidado-de-la-biodiversidad>



**Radio Habana Cuba**